

Mesures d'atténuation semaine du 15 septembre 2025

Message aux étudiants de première et deuxième année (préclinique)

Chères étudiantes, chers étudiants,

Les moyens de pression actuels touchant l'enseignement exigent de nous toutes et tous flexibilité et capacité d'adaptation. L'Université et le programme travaillent activement à mettre en place des mesures d'atténuation afin de permettre la poursuite de votre formation.

Chaque semaine, des précisions concernant les horaires de la semaine suivante seront transmises par la direction de programme, incluant les ajustements nécessaires. Les agendas Google constitueront les versions les plus récentes de l'horaire, et nous vous invitons à vous y référer régulièrement pour être à l'affût de tout changement.

À moins d'avis contraire, les activités se déroulant au CAAHC sont maintenues.

Nous sommes conscients que cette période génère de l'incertitude et nous vous remercions sincèrement de votre confiance et de votre compréhension. Ensemble, nous saurons traverser cette période et continuer à avancer vers vos objectifs de formation.

La direction du programme d'études médicales de premier cycle

Précisions concernant l'horaire de la première année

(1) APE du lundi 15 septembre: la séance d'APE est annulée ; les étudiants sont encouragés à faire la préparation à l'APE comme en temps normal, et même encouragés à tenir des discussions en petits groupes entre eux pour revenir sur les lectures et valider leur compréhension des lectures.

(2) L'atelier d'IPM du 16 septembre est annulé (accompagnement réflexif).

(3) L'atelier d'IPM du 18 septembre en personne est annulé ; vous devez cependant réviser le matériel théorique disponible sur MedCours.

(4) Les activités d'IMC auront lieu au pavillon Centre-Ville en format magistral pour les étudiants du campus Montréal. Pour les étudiants en Mauricie, il est prévu que les activités du cours IMC se poursuivent comme prévu.

(5) APE du jeudi 18 septembre: la séance d'APE est maintenue.

Fonctionnement des séances:

-Pour les étudiants du campus Montréal, l'APE se tiendra dans les amphithéâtres du pavillon Centre-Ville et la répartition des groupes dans chacun des amphithéâtres sera précisée sur l'agenda Google. Pour les étudiants du campus Mauricie, l'APE se tiendra dans l'amphithéâtre habituel.

-Deux professeurs seront présents dans un des deux amphithéâtres du campus Montréal.

-Les tests d'évaluation de la préparation en individuel et en équipe seront complétés en amphithéâtre.

-La période de rétroaction sur le test d'évaluation la préparation ainsi que la mise à niveau se feront également en amphithéâtre (les 3 amphithéâtres seront en visioconférence)

-La résolution du problème clinique (exercices d'application) se fera dans les locaux d'APE en équipe comme à l'habitude

-La période de rétroaction sur les questions sur le problème se fera en amphithéâtre (les 3 amphithéâtres seront en visioconférence)

(6) Les leçons magistrales seront toutes rendues disponibles sous forme d'enregistrements sur MedCours.

(7) Les modules d'auto-apprentissage (MAA) sont maintenus sans modification.

Précisions concernant l'horaire de la deuxième année

(1) Les APE du mardi 16 septembre et vendredi 19 septembre sont maintenus.

Fonctionnement des séances:

- Pour les étudiants du campus Montréal, l'APE se tiendra dans les amphithéâtres du pavillon Centre-Ville et la répartition des groupes dans chacun des amphithéâtres sera précisée sur l'agenda Google. Pour les étudiants du campus Mauricie, l'APE se tiendra dans l'amphithéâtre habituel.
- Deux professeurs seront présents dans un des deux amphithéâtres du campus Montréal.
- Les tests d'évaluation de la préparation en individuel et en équipe seront complétés en amphithéâtre.
- La période de rétroaction sur le test d'évaluation la préparation ainsi que la mise à niveau se feront également en amphithéâtre (les 3 amphithéâtres seront en visioconférence)
- La résolution du problème clinique (exercices d'application) se fera dans les locaux d'APE en équipe comme à l'habitude
- La période de rétroaction sur les questions sur le problème se fera en amphithéâtre (les 3 amphithéâtres seront en visioconférence)

(2) La leçon magistrale du 16 septembre sur les neurosciences de la douleur sera enregistrée et rendue disponible sur MedCours.

(3) La séance de révision du 19 septembre est annulée.

(4) Des précisions vous seront faites en début de semaine concernant les activités en IDC. Pour les étudiants en Mauricie, les activités du cours IDC se poursuivent comme prévu.

Message aux étudiants de l'externat

Chères externes, chers externes,

Dans le contexte des moyens de pression touchant l'enseignement, la situation en stage exige de nous tous et toutes de la flexibilité et de l'adaptation.

Plusieurs milieux ont déjà indiqué aux externes de ne pas se présenter à compter de lundi. Si vous recevez une telle instruction, **ne vous présentez pas.**

Si vous n'avez pas reçu d'instructions de votre milieu de stage, nous vous invitons à vous présenter en stage ce lundi. Toutefois, si aucune supervision n'est disponible, nous vous invitons à utiliser ce temps pour des apprentissages théoriques en lien avec la thématique de votre stage. Les milieux hospitaliers et l'Université mettent à votre disposition des bibliothèques que nous vous invitons à utiliser.

La Faculté tient à préciser qu'aucun stage n'est annulé. Afin de suivre en temps réel la présence des externes dans les milieux, tous les externes dont le stage est interrompu en raison des moyens de pression doivent déclarer l'interruption de stage avec le [formulaire suivant](#).

Les activités du CAAHC sont maintenues jusqu'à preuve du contraire et dans un tel cas, vous serez avisés spécifiquement.

Plusieurs externes ont mentionné être inquiets de l'impact sur leur jumelage et l'importance d'obtenir une évaluation pour les activités réalisées. Nous rappelons que les évaluations réalisées à ce moment de l'année par les externes séniors ne figurent pas à la DREM qui est envoyée au CaRMS. Une évaluation finale n'est possible que si le stage est

complété. La FMSQ a précisé que les médecins spécialistes peuvent continuer à rédiger les lettres de recommandation.

La Faculté est pleinement consciente des difficultés engendrées et réfléchit activement aux options qui s'offrent à nous pour soutenir votre parcours.

La direction du programme d'études médicales de premier cycle

Courriel d'invitation au webinaire

Chers externes,

La direction du programme de médecine est consciente de la situation particulière que vous vivez actuellement.

Afin de vous informer, de répondre à vos questions et d'échanger avec vous, nous vous invitons à une rencontre demain soir sur Zoom.

Lien zoom de la rencontre:

Votre présence est fortement encouragée afin que nous puissions discuter ensemble des enjeux.